

ANNEXE No 6

Q. Et c'étaient des étalons pur sang? R. Des étalons pur sang, oui, monsieur.

Q. Les importait-on pour les courses de chevaux? R. Quelques-uns étaient comme étalons producteurs de chevaux de courses, mais un grand nombre étaient pour améliorer la race.

Q. Et qu'a-t-on fait de ces étalons au point de vue de l'élevage? R. Ils ont été vendus aux fermiers qui en élevaient des demi-sangs, des chevaux de remonte et ainsi de suite; chevaux pour toutes fins, chevaux d'utilité générale. La plupart sont entre les mains de fermiers.

Q. Parlez un peu plus fort, s'il vous plaît? R. Ils furent presque tous, de fait tous, vendus aux fermiers.

Q. Vendus aux fermiers qui s'en servirent pour l'élevage? R. Pour des fins d'élevage.

Q. C'est-à-dire que ce sont les étalons? R. Oui, les étalons.

Q. Et quel a été le résultat, dans le comté de Peel, comme comté d'élevage de chevaux légers? R. Oh, bien, nous avons élevé les meilleurs chevaux; je crois que la chose a été prouvée partout. Ces chevaux, durant la guerre du Sud Africain, furent mis en service dès leur débarquement à Capetown, se rendirent à Prétoria et furent remis au gouvernement britannique après la guerre. Nous avons des chevaux élevés dans le comté de Peel, achetés là par moi, qui ont accompli cette prouesse.

Q. C'étaient des chevaux demi-sang? R. Des chevaux demi-sang.

Q. Le produit de ces étalons? R. Oui, monsieur.

Q. Et combien estimez-vous que les fermiers ont reçu de cette source durant les dernières vingt ou trente années? R. Ils ont reçu de grosses sommes. Je puis difficilement dire combien sous serment. Je voudrais vous donner mon estimation personnelle. Durant les trente dernières années, il y a eu beaucoup de chevaux vendus rapportant des millions en argent.

Q. Des millions, dites-vous? R. Oui.

Q. Plusieurs millions? R. Oui. Environ de quatre à six cents chevaux—cinq cents peut-être par année.

Q. Chaque année un grand nombre furent vendus comme chevaux de harnais? R. Oui, chevaux pour service général, chevaux demi-sang, capables de tous travaux.

Q. Et ils rapportèrent une bonne moyenne comme valeur? R. Oui. Un fermier m'en a offert un l'autre jour qui pesait 1,720 livres. C'était un "issu" de Wylie Buckles.

Q. Etait-il bon pour service général? R. Comme cheval de service général, vous pouviez l'atteler à une voiture ou pour tout lourd tirage, et il pouvait le faire.

Q. Que dites-vous au sujet de l'emploi des purs sangs? Etiez-vous intéressé à l'achat des chevaux de remonte pour le gouvernement britannique durant la guerre? R. Oui.

Q. Et vous l'êtes encore? R. Oui, quand nous trouvons un cheval convenable, nous l'achetons.

Q. Et que dites-vous au sujet de l'étalon de course pour la reproduction de chevaux de ce genre? R. Comme étalon reproducteur?

Q. Comme étalon pour reproduire le genre de cheval que vous voulez dans le comté de Peel? R. Eh bien, je crois que les chevaux désirés des fermiers étaient des chevaux à sang chaud et toutes les autres races de chevaux étaient de sang froid, tout simplement chevaux de race—le pur sang est le seul cheval